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Ata da 105ª Reunião Ordinária do Plenário do 
 Conselho Regional de Psicologia do Maranhão/22ª Região 

 
Aos 24 (vinte e quatro) dias do mês de abril de dois mil e vinte e um às 8h30 (oito e trinta 1 

horas), reúnem-se as(os) Conselheiras(os) do III Plenário do Conselho Regional de 2 

Psicologia do Maranhão – CRP-MA (22ª Região) através de meio eletrônico por 3 

aplicativo de internet “ZOOM”, ou seja, de modo remoto por vídeo conferência, 4 

considerando ainda as recomendações técnicas e das autoridades mundiais e nacionais 5 

acerca do confinamento social e da não circulação de pessoas para evitar contágio e 6 

propagação do vírus COVID-19, bem como as recomendações do Conselho Federal de 7 

Psicologia – CFP e do Decreto Estadual nº 35.672/2020 do Governo do Estado do 8 

Maranhão de 19 de março de 2020, bem como da Portaria Circular nº 003/2020 deste 9 

Regional e as prorrogações destes normativos, muito embora, já estejamos em 10 

atendimento presencial por agendamento, estão presentes a Conselheira Presidente 11 

Rosana Mendes Éleres de Figueiredo, a Conselheira Secretária Maria Emília Miranda 12 

Álvares, a Conselheira Tesoureira Nelma Pereira da Silva, a Conselheira Presidente da 13 

COF Ana Letícia Barbosa Lima, a Conselheira Presidente da CDH Raissa Bezerra Palhano, 14 

o Conselheiro Dannilo Jorge Escorcio Halabe, o Conselheiro Coordenador do CREPOP 15 

Péricles de Souza Macedo, a Conselheira Ivone de Oliveira Ferreira e a Conselheira 16 

Camila Gonçalves Ribeiro. Também estão presentes como convidados a Coordenadora 17 

Geral Ariane Rêgo Azevedo Costa, o Assessor Técnico Francisco Valberto dos Santos 18 

Neto, a Assessora Jurídica Aline Maria Mendes Pereira Nesello, a Assistente 19 

Administrativa Giordana Raphaella Santana Sousa Torres, o Assessor de Comunicação 20 

Maurício Batista e Oliveira, a Assessora Financeira Daiane Letícia Freire Azevedo e o 21 

representante da empresa de contabilidade MJM MORENO ROCHA SERVIÇOS 22 

CONTÁBEIS (CNPJ N° 14.639.927/0001-80). O Conselheiro Vice-Presidente Eliandro 23 

Rômulo Cruz Araújo, a Conselheira Presidente da COE Ingrid Fernandes Costa Rodrigues, 24 

a Conselheira Kátia Teresinha Lopes Della Flora, a Conselheira Yram de Olinda Neves 25 

Miranda, a Conselheira Vanessa da Silva Alves, a Conselheira Kassia de Sousa Martins, o 26 

Conselheiro Presidente da Comissão de Título de Especialista Thiago Filipe Linhares 27 

Santos, a Conselheira Michelle Correa Moucherek e a Conselheira Amanda da Silva e 28 

Silva Araújo justificaram ausência. A Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo 29 

preside e inicia a presente reunião, dá as BOAS-VINDAS e agradece a participação de 30 

todas e todos que estão presentes, momento em que solicita à Conselheira Secretária 31 

Maria Emília Miranda Álvares para secretariar esta reunião. Antes de abrir os trabalhos 32 

da ordem do dia, verifica que o QUÓRUM está formado conforme art. 71 do Regimento 33 

Interno deste Regional. Dando continuidade inicia a pauta encaminhada na 34 

Convocatória: 1. APROVAÇÃO DA PAUTA: A Conselheira Presidente Rosana de 35 

Figueiredo informa os pontos de pauta encaminhados na Convocatória a serem 36 
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apreciados nesta reunião e que os pedidos de inclusão ou exclusão serão votados pelo 37 

Plenário neste momento de início dos trabalhos, após análise, a pauta foi APROVADA 38 

por MAIORIA, com a inclusão de pontos na pauta como seguem: 5.1.1; 7. e 7.1. pontos 39 

incluídos no jurídico e deliberações institucionais, respectivamente. 2. APROVAÇÃO DA 40 

ATA: 2.1. Leitura e Aprovação da Ata da 104ª Reunião Ordinária do Plenário: A 41 

Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo informa que a leitura da ata da 104ª 42 

Reunião Ordinária do Plenário é no formato individual, tendo em vista que a ata já foi 43 

enviada junto com a convocatória da presente reunião, após, questiona ao Plenário se 44 

há algum destaque, não tendo passa para a fase de votação e colhendo os votos informa 45 

que a Ata da Reunião Ordinária 104ª foi APROVADA por MAIORIA sem retificações. 46 

3.SECRETARIA: 3.1. PARECER DE SECRETARIA: A Conselheira Secretária Maria Emília 47 

Álvares submete ao Plenário o Parecer nº 007/2021 indicando que foram analisados os 48 

pedidos e documentos de 55 (cinquenta e cinco) processos de pessoa física de inscrição 49 

principal “on line” e 2 (dois) processo de reinscrição de pessoa física “on line”, tendo 50 

emitido parecer favorável em todos os processos ora apresentados no referido parecer. 51 

Informa ao Plenário que toda a documentação enviada e recebida necessárias para 52 

aprovação por este Regional foram analisadas pela Conselheira Secretária, conforme as 53 

Resoluções do CFP e deste CRP-MA. Após análise e discussão pelo Plenário, o parecer 54 

foi lido e discutido e a Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo abriu para votação, 55 

tendo o Plenário votado pela APROVAÇÃO por UNANIMIDADE, dos 55 (cinquenta e 56 

cinco) processos de pessoa física de inscrição principal e 2 (dois) pedidos de reinscrição 57 

de pessoa física conforme Parecer de Secretaria nº 007/2021 e que as Assistentes 58 

Administrativas Lúcia Barty e Giordana Raphaella devem emitir as certidões/declarações 59 

de aprovação às(aos) Requerente(s) e encaminhar à COF a quantidade de deferidos de 60 

primeira inscrição para agendamento da reunião com as(os) novas(os) psicólogas(os). 61 

3.2. PARECER DE TÍTULO DE ESPECIALISTA: O Conselheiro membro da Comissão de 62 

Título de Especialista Dannilo Halabe, substituindo o Presidente da Comissão de Título 63 

de Especialista Thiago Filipe Linhares submete ao Plenário o Parecer nº 006/2021 64 

apresentando 5 (cinco) pedidos de título de especialista, desses sendo 2 processos 65 

físicos e 3 processos de pedido “on line”, quais sejam: 2(dois) pedidos de título de 66 

especialista em psicologia do trânsito; 2 (dois) pedido de título de especialista em 67 

avaliação psicológica e 1 (um) pedido de título de especialista em psicologia hospitalar. 68 

Informa ao Plenário que a comissão analisou todos os documentos apresentados e 69 

necessários para aprovação por este Regional, conforme as Resoluções do Federal e 70 

deste Regional em vigor, bem como emitiu parecer favorável à concessão dos pedidos 71 

de título de especialista aos profissionais que protocolaram seus pedidos conforme o 72 

parecer que ora submete a este Plenário para 3 (três) desses pedidos e a não concessão 73 

para 2 (dois) desses pedidos. Após análise do parecer e de discussão pelo Plenário a 74 

Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo abre para votação tendo sido decidido 75 
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pela APROVAÇÃO por UNANIMIDADE de concessão de título de especialista em 76 

psicologia do trânsito para 2 (dois) profissionais inscritas no CRPMA sob o número 77 

CRP22/00400 e CRP22/00687 (Procs. Adms. n° 461/2021 e 670/2021, respectivamente) 78 

e concessão de título de especialista em psicologia hospitalar para a profissional inscrita 79 

no CRPMA sob o número CRP22/01034 (Proc. Adm. 469/2021) e pela não concessão de 80 

títulos de especialista em avaliação psicológica para as profissionais inscritas no CRPMA 81 

sob o número CRP22/00400 e CRP22/01474 (Procs. Adms. n° 452/2021 e 433/2021, 82 

respectivamente), conforme indicado no Parecer nº 006/2021 analisado e apresentado 83 

nesta reunião. 4. DIRETORIA: 4.1 I Plenária de Mulheres do CRP-MA - Relato e 84 

Aprovação da Ata: A Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo faz o relato da ata, 85 

apresenta e sugere que seja encaminhado a cada membro do Plenário para leitura e 86 

ciência, sugere ainda que após a discussão sobre o evento o Plenário se manifeste sobre 87 

encaminhamentos. A Conselheira Tesoureira Nelma da Silva pontua que quando 88 

estivermos outro evento com essa temática os Fóruns e Conselhos que tratam da 89 

temática possam ser convidados para compor a mesa. Após discussão com o Plenário 90 

fica deliberado que plenárias especiais como esta sejam realizadas com certa 91 

regularidade e com articulação com órgãos que temos assento, bem como sejam 92 

discutidas outras temáticas, tendo sido votado e APROVADO por UNANIMIDADE do 93 

Plenário. 4.2 Homologação de membros para Comissão de Comunicação: A Conselheira 94 

Presidente Rosana de Figueiredo apresenta ao Plenário a proposta de formação de uma 95 

Comissão de Comunicação para auxiliar e sugerir ajustes na Comunicação do Conselho 96 

objetivando diminuir reclamações e criar maior efetividade na aproximação com a 97 

categoria, bem como acompanhar as ações da assessoria de comunicação e sugere já os 98 

membros que irão compor essa comissão que são as(os) Conselheiras(os) Amanda 99 

Araújo, Vanessa Alves e Thiago Linhares. Após discussão pelos membros do Plenário foi 100 

votado e APROVADA por UNANIMIDADE a criação da Comissão de Comunicação com a 101 

composição proposta pelas(os) Conselheiras(os) indicados. 4.3 Homologação de 102 

membros para Conselho Municipal dos Direitos do Idoso: A Conselheira Presidente 103 

Rosana de Figueiredo informa ao Plenário que o Conselho Municipal dos Direitos do 104 

Idoso entrou em contato com o Conselho indicando eleição aberta e inscrição de 105 

entidades para assento, a Diretoria propôs os nomes do Psicólogo João de Deus Cabral 106 

Júnior (CRP22/00155) como membro efetivo e a Conselheira Presidente Rosana de 107 

Figueiredo como membro suplente. Após discussão o Plenário vota e APROVA por 108 

MAIORIA a indicação dos membros do Conselho Municipal dos Direitos do Idoso como 109 

proposto. 4.4 Informes: 4.4.1 Reunião de Presidentes - GT PROJETOS SOCIAIS: A 110 

Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo informa ao Plenário que as Reuniões de 111 

Presidentes do Sistema Conselhos de Psicologia retornou desde fevereiro do corrente 112 

ano; informa sobre a indicação de criação de GT´s Nacional na reunião ocorrida em 113 

março de 2021 e que entre eles existe a indicação de criação do GT de Projetos Sociais 114 
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e que foi indicada como membro desse GT e solicita o apoio da COF para algumas ações 115 

de planejamento. O Plenário toma ciência. 4.4.2 Novas medidas do COVID19: A 116 

Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo informa que a indicação do Governo do 117 

Estado é continuidade de redução nos atendimentos presenciais para os órgãos públicos 118 

e, por conta disso sugere que Plenário se posicione acerca da continuidade dos 119 

atendimentos apenas “on line”. Com a palavra, a Coordenadora Ariane Costa informa 120 

ao Plenário que os Jovens Aprendizes irão iniciar os trabalhos na rede em horários 121 

alternados para que possa melhorar os atendimentos “on line”. O Plenário toma ciência. 122 

A Conselheira Tesoureira Nelma da Silva acrescenta informando ao Plenário que o 123 

objetivo é que o Conselho já inicie a retomada das atividades internas do Conselho na 124 

sede e posteriormente retorne os atendimentos presenciais de acordo com a retomada 125 

indicada pelo Governo do Estado. 4.4.3 Boletim ABEP- ASSOCIAÇÃO BRASILEIRA DE 126 

ENSINO DE PSICOLOGIA Nº 15: A Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo informa 127 

que recebemos o Boletim referente aos meses de março e abril, o recebimento deu-se 128 

por conta de hoje o CRP-MA ser associado à ABEP e que esse boletim foi encaminhado 129 

por e-mail a todos os membros do Conselho. A Coordenadora Ariane Costa informa que 130 

nesse boletim há indicação de eventos com inscrições abertas. O Plenário toma ciência. 131 

4.4.4 Criação da COMORG: A Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo informa ao 132 

Plenário que já devemos estar pensando na composição da COMORG e já questiona se 133 

algum membro do Plenário quer se candidatar como membro dessa Comissão para 134 

organização do 4º COREP. Após as(os) Conselheiras(os) começaram a se manifestar e o 135 

Conselheiro Péricles Macedo coloca-se à disposição para participar, bem como a 136 

Conselheira Camila Ribeiro. O Plenário toma ciência. 4.4.5 Representação no COPEN – 137 

Conselho Penitenciário do Maranhão: A Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo 138 

informa ao Plenário que o COPEN encaminhou ofício requisitando a indicação de outro 139 

membro tendo em vista que o tempo de representação dos antigos representantes 140 

expirou. Após discussão o Plenário sugere a indicação do Psicólogo Paulo Guilherme 141 

Siqueira Rodrigues (CRP22/00680) como membro efetivo por trabalhar com essa 142 

temática e ter especialização na área e a Conselheira Ana Letícia Lima como membro 143 

suplente. 5. ASSESSORIAS: 5.1. JURÍDICO: 5.1.1.INFORME SOBRE DIVULVAÇÃO DA 144 

NOVA RESOLUÇÃO DE INSCRIÇÃO – RESOLUÇÃO CRPMA Nº 008/2020: A assessora 145 

jurídica Aline Nesello informa ao Plenário que já está em vigor desde o dia 02/04/2021 146 

a nova Resolução de Inscrição deste Regional que é a Resolução CRPMA nº 008/2020 147 

que foi aprovada em outubro de 2020 e seu prazo de vigor foi suspenso por conta da 148 

pandemia, entretanto a Diretoria em reunião ocorrida em março/2021 sugeriu que 149 

fosse divulgada para entrar em vigor na referida data, além disso sugere que seja 150 

divulgado à categoria. Após a Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo pede que 151 

seja encaminhado a todos os setores e seja divulgado à categoria. O Plenário APROVA 152 

por MAIORIA a divulgação por já ter sido aprovada em reunião específica para este fim. 153 
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5.2. COMUNICAÇÃO: O Assessor de Comunicação Maurício de Oliveira informa que está 154 

em organização com o CRESS e o Sindicato das Assistentes Sociais “live” que ocorrerá 155 

no dia 28/04 com o tema da campanha “A Escola que eu quero”. A Conselheira 156 

Tesoureira Nelma da Silva pontua que a fala da psicologia nesse evento está em 157 

desvantagem. Tomando a palavra o Conselheiro Dannilo Halabe informa que foi 158 

discutido com o grupo organizador que as falas foram definidas dessa forma como 159 

proposta e que em outros eventos poderemos pleitear a fala da psicologia em maior 160 

evidência. A maioria dos membros do Plenário se posicionou que o fato de haver fala 161 

somente de profissionais da Assistência Social e o representante da Psicologia ser 162 

apenas mediador na referida “live” torna o discurso desequilibrado. O Conselheiro 163 

Dannilo Halabe lembra o Plenário que esse evento é o início de um trabalho árduo para 164 

implementação da Lei 13.935/2019 e que não será encerrada nesse evento as 165 

articulações. O Plenário toma ciência. Após o assessor de comunicação acrescenta ainda 166 

sobre a Campanha de Implementação da Lei 13.935/2019 o CRPMA está realizando a 167 

transmissão simultânea de “lives” do CFP e que hoje está sendo transmitido o Seminário 168 

Nacional sobre Psicoterapia. 5.3. FINANCEIRA: A assessora financeira Daiane Azevedo 169 

informa que não tem pauta para esta reunião. Porém a Conselheira Tesoureira Nelma 170 

da Silva informa ao Plenário que tem feito uma força tarefa no setor financeiro e 171 

cobrança para responder a todas as solicitações da categoria, priorizando a questão da 172 

emissão de boletos e negociações com a categoria, bem como priorizando a resposta a 173 

e-mails diariamente e os atendimentos de whatsapp que estão gigantescas, por 174 

exemplo, em média temos de 12 a 20 solicitações por e-mail e entre 90 a 100 solicitações 175 

por whatsapp, informa para que o Plenário tome ciência para o caso de serem 176 

questionados pela categoria, ademais, informa que do e-mail foi retirado a mensagem 177 

automática que estabelecia prazo para resposta pois o objetivo é realizar o atendimento 178 

em tempo real. O Plenário toma ciência. 6. RELATOS DAS COMISSÕES: 6.1. COF: A 179 

Conselheira Presidente da COF Ana Letícia Lima apresenta o relato da COF indicando 180 

que sobre o relato da 1ª reunião de inscrição com os novos inscritos e que traz uma fala 181 

de uma das participantes questionando porque o CRPMA não estabelece a emissão de 182 

declaração pelo próprio site, que trouxe por ter achado interessante essa sugestão e 183 

que possibilitaria a diminuição das atividades da secretaria; que a primeira reunião foi 184 

muito boa e teve uma participação maior dos novos inscritos pois foi a primeira em que 185 

eles mesmos fizeram a inscrição pelo site; após, traz ao Plenário o caso de uma denúncia 186 

sobre um ato ocorrido com um coordenador de um GT deste CRPMA, após discussão 187 

pela COF foi estabelecido que será encaminhado à COE e a indicação de afastamento 188 

desse coordenador da representação do GT e que consultando a assessoria jurídica foi 189 

indicado que essa decisão deveria ser pelo Plenário, tendo explicado sem divulgar o fato 190 

e o nome da pessoa denunciada por conta de sigilo. A Conselheira Presidente Rosana de 191 

Figueiredo coloca para apreciação do Plenário a seguinte apreciação e votação: Em 192 
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casos de denúncia ética para membros de comissão ou do Plenário se o Plenário vota 193 

pelo afastamento desse membro de coordenações de comissões e GT´s. Após discussão 194 

foi APROVADO por MAIORIA pelo afastamento de membros denunciados de cargos de 195 

coordenação de comissões e GT´s até finalização de processos éticos e que a COF fará  196 

6.2. COE: Não houve relatos da COE por ausência justificada da Conselheira Presidente 197 

da COE Ingrig Fernandes. Porém a Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo informa 198 

ao Plenário que a implementação da Resolução CFP n° 036/2020 acerca dos julgamentos 199 

éticos “on line” nosso CRPMA precisa organizar a digitalização dos processos éticos, 200 

momento em que o Conselheiro Dannilo Halabe propôs auxiliar o que foi aceito pelo 201 

Plenário e sugerido que a Coordenadora Ariane Costa, com a assessora jurídica Aline 202 

Nesello possam organizar os processos para repassar ao Conselheiro Dannilo Halabe na 203 

semana que vem. O Plenário toma ciência e APROVA por MAIORIA. 6.3. CDH: A 204 

Conselheira Presidente da CDH Raissa Palhano faz o relato das atividades da CDH 205 

informando que tem 3 informes: que a membro da CDH a Psicóloga Almerinda Prazeres 206 

participou de reunião com o Fórum Maranhense da Criança e do Adolescente no dia 207 

31/03, tendo relatado que essa reunião plenária do FDCA foi satisfatória e tiveram 208 

avanços nas tratativas das ações a serem realizadas ainda neste ano. O Plenário toma 209 

ciência. Com a palavra, a membro da CDH a Conselheira Ivone Ferreira fala sobre a 210 

reunião mensal das CDHs que ocorreu no dia 22/04 por vídeo conferência e teve como 211 

tema principal a Campanha de Combate ao Racismo e as tratativas sobre como as CDH´s 212 

devem se organizar para dar prosseguimento e visibilidade nessa campanha; que foi 213 

proposto a construção de um livro falando sobre a temática e que o CFP irá produzir 214 

“lives” e materiais que os Regionais poderão replicar mas estão livres para realizarem 215 

seus próprios eventos; que a campanha iniciará na segunda semana do mês de maio. A 216 

Conselheira Raissa Palhano informa que a CDH já esta em articulação interna para 217 

propor algum evento com a temática e fará em parceria com o GT de Relações Étnico 218 

Raciais deste Regional já alertando a Conselheira membro do GT Ana Letícia Lima que 219 

toma ciência e irá repassar para os demais membros. O Conselheiro Péricles Macedo 220 

com a palavra fala do evento patrocinado pelo observatório LGBTQI+ do qual participou 221 

como representante deste Regional sobre a temática da questão de inclusão desse 222 

público nas políticas públicas e que vários representantes de outras entidades e 223 

conselhos de classe que também participaram do referido evento, sobretudo da área da 224 

assistência social por conta da temática proposta. O Plenário toma ciência. 6.4.CREPOP: 225 

O assessor técnico Francisco Valberto apresenta ao Plenário o andamento sobre o 226 

projeto de pesquisa Psicologia e Povos Indígenas do Maranhão; informa ainda sobre um 227 

evento que está sendo elaborado, Psicologia e Políticas Públicas no Maranhão, 228 

objetivando discutir as diversas perspectivas existentes no estado do Maranhão; fala 229 

sobre o ciclo de pesquisa Política Nacional de Prevenção ao Suicídio lançada pelo 230 

CREPOP nacional e que está em momento inicial no qual no dia 29/04 ocorrerá a 231 
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primeira reunião com os técnicos sobre as tratativas e fases dessa pesquisa;  relata ainda 232 

sobre a “live” ocorrida no dia 16 de abril sobre a RT para atuação de Psicólogas na 233 

Educação Básica que teve a participação sua, do Coordenador do CREPOP Péricles 234 

Macedo, da psicóloga Rosane Miranda e do Conselheiro Dannilo Halabe; finaliza falando 235 

de uma aula “on line” que ocorreu no dia 15/04 no curso de psicologia da UFMA na 236 

disciplina Ciência e Profissão que teve sua participação e da Conselheira Presidente 237 

Rosana de Figueiredo e na oportunidade pôde falar um pouco sobre o CREPOP. O 238 

Plenário toma ciência. 6.5.COMISSÕES TEMÁTICAS E GT´S: O assessor Técnico Francisco 239 

Valberto informa ao Plenário sobre as reuniões que ocorreram com as Comissões e GT´s 240 

e que um dos pontos de pauta foi a atualização dos membros para a assessoria jurídica 241 

alterar as portarias e submeter ao Plenário; que foi tratado também sobre os 242 

conhecimentos pelas Comissões e GT´s dos instrumentos normativos deste Conselho e 243 

que todas as reuniões foram presididas pelo Conselheiro Vice Presidente Eliandro de 244 

Araújo com o seu auxílio. 6.5.1. PSINAED:  O Coordenador do PsinaEd o Conselheiro 245 

Dannilo Halabe faz o relato das tratativas do PsinaEd sobre propostas de trabalhos na 246 

Comissão e que após compilar as sugestões de cada membros irá encaminhar ao 247 

Conselheiro Vice-Presidente Eliandro Araújo para apresentar à Diretoria. 6.5.2. POT: 248 

Não há relato da POT nesta reunião. 6.5.3. COMISSÃO DE TRÂNSITO:  Não há relato da 249 

comissão de trânsito para esta reunião. 6.5.4. COMISSÃO DE ESPORTE: A Conselheira 250 

Maria Emília Álvares como membros da Comissão de Esporte informa que a comissão 251 

não conseguiu se reunir com o Conselheiro Vice-Presidente Eliandro Araújo na reunião 252 

específica com as Comissões, porém já reagendaram para a próxima sexta-feira. Não há 253 

mais relatos dessa comissão para esta reunião. 6.5.5. GT DE PSICOLOGIA HOSPITALAR: 254 

Não há relato para esta reunião. 6.5.6. GT RELAÇÕES ÉTNICO RACIAIS: A Conselheira 255 

Ana Letícia Lima informa que não participou da reunião ocorrida ontem com o 256 

Conselheiro Eliandro Araújo e como o relato dessa reunião seria feito pelo Conselheiro 257 

Eliandro Araújo, por conta disso não há relatos para esta reunião. 6.5.6.COMISSÃO 258 

CONCURSO PÚBLICO: A Conselheira Secretária Maria Emília Álvares como membro da 259 

Comissão informa que na reunião passada foi requisitado trazer na minuta de alteração 260 

a indicação salarial de cada cargo, momento em que apresenta ao Plenário e coloca para 261 

discussão e aprovação a minuta de alteração do Plano de Cargos, Carreiras e Salários do 262 

CRPMA para realização do Concurso Público, informando que já foi realizada a reunião 263 

com servidoras(res) deste Regional em 09/03/2021, conforme indicado anteriormente, 264 

ato contínuo, também apresenta a proposta da Empresa Quadrix para contratação, 265 

empresa esta que ficará como responsável pelo concurso público, conforme minuta do 266 

contrato e apresenta ainda o parecer jurídico acerca dessa contratação de nº 30/2021. 267 

Após apresentação e discussão pelo Plenário foi APROVADO por UNANIMIDADE a 268 

alteração do Plano de Cargos, Carreiras e Salários deste Regional, conforme a minuta 269 

apresentada, bem como o parecer jurídico e a contratação da Empresa Quadrix por 270 
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dispensa de licitação para realização do Concurso Público deste Regional ainda este ano 271 

de 2021. Ato contínuo foi requerido que à Comissão de Concurso Público que dê 272 

prosseguimento ao cronograma de atividades apresentando nesta reunião para 273 

organização e realização do Concurso Público do CRPMA ainda para este ano de 2021, 274 

tendo em vista que ano que vem é ano eleitoral, acrescenta que este cronograma 275 

poderá ter alterações por alguma questão da empresa a ser contratada para realização 276 

do Concurso Público. 7.DELIBERAÇÕES INSTITUCIONAIS: 7.1.ORGANIZAÇÃO DO 277 

EVENTO SOBRE ALIENAÇÃO PARENTAL (DELIBERAÇÃO DA 102ª REUNIÃO ORDINÁRIA 278 

DO PLENÁRIO): A Conselheira Ana Letícia Lima indica que em discussão com a 279 

Conselheira Nelma da Silva e com base nas discussões com o Federal, estão propondo 280 

uma Roda de Conversa sobre as questões norteadoras sobre alienação parental 281 

encaminhadas e discutidas pelo Federal e que após essa Roda de Conversa compilariam 282 

as respostas e discussões em um relatório para enviar ao Federal. Foi pensado em 283 

identificar os profissionais da psicologia aqui do estado do Maranhão que atuam com 284 

essa temática para serem convidados a participar dessa Roda de Conversa e que os 285 

temas norteadores e documentos elaborados pelo CFP sobre o tema sejam 286 

encaminhados antecipadamente para que esses profissionais já venham com reflexões 287 

prontas e amadurecidas; em relação à data foi pensado em ser realizado em meados de 288 

maio/2021 por vídeo conferência e no período noturno para que o alcance seja maior. 289 

A Conselheira Raissa Palhano sugere que seja buscado o “CAISCA” e “CAPS i” para buscar 290 

profissionais que atuam com o público infantil, além de buscar profissionais clínicos que 291 

trabalham com o público infantil. A Conselheira Nelma da Silva indica também buscar 292 

profissionais do Núcleo Assistencial à Criança e Adolescente de Criança e Adolescente. 293 

Porém a Conselheira Ana Letícia Lima fala que a discussão é acerca da Lei de Alienação 294 

Parental pois o Federal está buscando o posicionamento dos CR`s acerca dessa lei pelos 295 

profissionais que atuam nessa temática. Após discussão foi APROVADO por 296 

UNANIMIDADE. 8.INFORMES: A Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo fala que 297 

após as reuniões com as IE´s pelos Regionais, o Federal com base nos relatório elaborou 298 

e publicou uma cartilha orientativa sobre o Webnário que ocorreu em 2020 acerca do 299 

estágio neste período de pandemia e que, com base nessa cartilha do Federal este 300 

Regional está construindo sua própria cartilha com o auxílio do Assessor Técnico 301 

Francisco Valberto para ao final ser encaminhado às Instituições de Ensino Superior 302 

deste estado do Maranhão. Após a Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo 303 

comunica ao Plenário que foi aprovada de forma emergencial uma reforma no muro dos 304 

fundos do CRPMA por conta de um vazamento no vizinho dos fundos por conta das 305 

chuvas. Como não há mais informes para esta reunião e não há mais assuntos a serem 306 

tratados a Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo encerra a presente reunião por 307 

terem todos os pontos sido tratados e discutidos e eu, Conselheira Secretária Maria 308 
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Emília Álvares, lavro a presente ata, que receberá assinatura digital minha e da 309 

Presidente. São Luís, 24 de ABRIL de 2021. 310 

         
     
Rosana Mendes Éleres de Figueiredo  
 Conselheira Presidente do CRP-MA 

             
        
          Maria Emília Miranda Álvares 
       Conselheira Secretária do CRP-MA 

 


